



Conversatorio

Reaprender la historia: Memoria y participación ciudadana para la paz

Jueves, 19 de septiembre de 2024, 4:00-6:00pm

Sala 368, Facultad de Educación

Universidad de Puerto Rico, Recinto de Río Piedras

El conversatorio ***Reaprender la historia: Memoria y participación ciudadana por la paz***, reunirá en formato híbrido a cuatro educadoras por la paz destacadas por su trabajo en comunidades y escuelas en Colombia y Puerto Rico. Conversarán sobre tres iniciativas reconocidas como Buenas Prácticas de Cultura de Paz, promotoras de la ciudadanía activa y la participación en procesos de construcción de paz a partir de la memoria y la apropiación de los lugares e historias de sus comunidades. Servirá como moderadora, la profesora Amada Benavides, Presidenta de la Fundación Escuelas de Paz de Colombia. Se abordarán las siguientes Buenas Prácticas de Cultura de Paz:

Pilar Albadán Tovar – *La escuela abraza la verdad* – Proyecto curricular escolar con jóvenes de 8vo y 9no grado en Bogotá, Colombia. Desde las Ciencias Sociales, las Artes y la Literatura se busca estudiar la historia del conflicto colombiano y una comprensión de la violencia que ha afectado al país. Además, integrar a los jóvenes al proceso de paz.

Zinnia Alejandro – *Acuerdo de paz* – Programa conducido por Taller Salud en el municipio de Loíza en Puerto Rico con el fin de prevenir e intervenir en situaciones de violencia para reducir las muertes y conflictos violentos, especialmente entre jóvenes. Se compone de dos iniciativas principales: Alcance comunitario e Interrupción de la violencia.

Sandra Milena Álvarez Ramírez - *Bordanzas por las memorias* – Iniciativa desarrollada en Bogotá, Colombia donde a partir de la exploración del bordado, el arte y la danza se construyen memorias colectivas con perspectiva de género acerca del conflicto armado en Colombia y los procesos de construcción de paz. Se utiliza el *performance* como medio de incidir en espacios públicos.

El Conversatorio es organizado por la Cátedra UNESCO de Educación para la Paz, el Proyecto de Inducción al Magisterio de la Universidad de Puerto Rico y la Federación de Maestros y Maestras de Puerto Rico. La presentación y publicación de Buenas Prácticas cuenta con el auspicio de la Fundación Puertorriqueña de las Humanidades.